



Viñamarino se presenta mañana en Balmaceda Arte Joven

## Neculman: el rapero mapuche que llega con su música a Concepción

Show en la capital penquista se enmarca en una gira nacional, que se completará con shows en Arauco, Santiago y Temuco.

Recién llegado de Ecuador, el rapero mapuche, Neculman, se apresta para realizar una gira nacional, con presentaciones en Concepción, Arauco, Santiago y Temuco, entre los meses de agosto y octubre, periplo financiado con el Fondo de Circulación de la Música Chilena, convocatoria 2024, del ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio.

Nominado en dos oportunidades a los Premios Pulsar, el artista parte mañana este recorrido con una jornada en Balmaceda Arte Joven Biobío - a las 19 horas, en el espacio de Colo Colo 1855 -, continuando al día siguiente en el Pub Malabar de Arauco.

Oriundo oriundo de Viña del Mar, el músico contó que este proyecto tomó forma luego de lanzar

su primer disco "Weichan", el cual tuvo una buena aceptación por parte del público.

"Tenía ganas de tocar por Chile y Wallmapu, pero por el estallido social y la pandemia no se pudo. Sin embargo, luego de lanzar mi segundo disco 'Kutral', generamos mayor impacto, por lo que son muchos seguidores que se han unido al proyecto Neculman, sobre todo del sur", señaló, quien comenzó a recibir invitaciones para tocar en estos escenarios. "Feliz de que se pueda concretar esta gira", agregó.

### SHOW E INVITADOS

El cantante adelantó parte de lo que será el show que ofrecerá en la capital regional. "Siento que estará potente, contará con

la presencia del Dj3do y presentaremos canciones de mis dos discos de estudio, aparte de un adelanto de mi tercer álbum, que verá la luz en los próximos meses", dijo, señalando que cada presentación estará cargada con instrumentales y sonidos de instrumentos mapuche.

"Además, rapeos en mapudungun y la magia de los scratch 's en el tomamesismo. También tendremos grupos invitados en cada ciudad como Kutral Dub, Colelo Identidad Mapuche y Papaprok, entre otros", contó.

Además de las fechas señaladas en Biobío, la gira continuará en septiembre, con evento el 12 de ese mes, en Santiago, para una semana después, viernes 26, presentarse en el Centro Cultural



El rapero mostrará material de sus dos discos en este concierto, donde tocará con artistas locales.

Chimkowe de Peñalolén. La serie de recitales concluirán el viernes 3 de octubre en Temuco.

"Cada lugar donde nos presentaremos ha sido bien pensado, de acuerdo a las audiencias que siguen el proyecto Neculman. Ciertamente hay mucha gente que me ha pedido ir a tocar, a través de las transmisiones en vivo que hacemos", apuntó.

Enfatizó que personalmente era importante llegar con su música y el mensaje ancestral a Temuco (territorio mapuche), que es donde "está todo el nehuén ancestral de la cosmovisión y consigna el pueblo mapuche", sostuvo el rapero.

Cabe anotar que Neculman acaba de realizar un ciclo de conciertos y registros por Ecuador,

país donde conectó con el Movimiento de Hip-Hop "BoombapKilla" y otros cantantes del estilo, representantes del pueblo kichwa y ecuatoriano.

En el caso de los eventos nacionales todos son con entrada liberada. Para quienes estén interesados en los detalles de cada fecha, pueden revisar el Instagram @necul\_man.